

Auszüge

aus dem

Protokoll der Jahresversammlungen der Thurgauischen Naturforschenden Gesellschaft.

A. In Weinfelden den 3. November 1894.

Anwesend sind 20 Mitglieder und 5 Gäste.

Nach der Eröffnungsrede des Präsidenten, Herrn Professor Dr. Heß, hält A. Schmid, Kantonschemiker, einen Vortrag über: *Die Auswahl und Verwendung der Desinfektionsmittel.* (Siehe dieses Heft.)

Herr Sekundarlehrer Engeli macht Mitteilungen über: *Das Hagelwetter vom 1. September am Untersee.* (Siehe dieses Heft.)

Dem *Jahresberichte des Präsidenten* ist zu entnehmen: Die Gesellschaft hat im Berichtsjahre 2 Mitglieder durch den Tod und 2 durch Austritt verloren, eingetreten sind 28, so daß gegenwärtig 13 Ehrenmitglieder und 118 ordentliche Mitglieder zu verzeichnen sind.

Das *naturwissenschaftliche Kränzchen* in Frauenfeld hat in fünf Sitzungen nachfolgende Gegenstände behandelt:

1. Das Auersche Gasglühlicht: Prof. Dr. Heß.
2. Kernteilungsfiguren: Prof. Dr. Stauffacher.
3. Die Anwendung der Photographie zum Nachweis von Urkundenfälschungen: A. Schmid, Kantonschemiker.
4. Embryologie und Histologie der Zähne: Zahnarzt Brodtbeck.
5. Ein Kapitel aus der Botanik: Prof. Wegelin.

Mit der Kommission der thurgauischen Kantonsbibliothek wurde ein neuer *Vertrag bezüglich Uebernahme der Tausch- und Abonnementschriften durch die Kantonsbibliothek* abgeschlossen.

Die *thurgauische Regierung* und die *kantonale gemeinnützige Gesellschaft* haben uns im laufenden Jahre wieder



Beiträge im Betrage von je 200 Fr. zukommen lassen; diese Unterstützungen werden vom Präsident verdankt.en

Unser Mitglied, Herr Dr. med. Christinger in Dießenhofen, machte den Vorstand darauf aufmerksam, daß sich auf der nordöstlichen Abdachung des Kohlfirstes, auf thurgauischem Gebiete, eine Höhle befinde, welche neuerdings das Interesse einiger Zürcher Altertumsforscher wachgerufen habe, da vermutet wird, die Höhle sei eine Wohnstätte des diluvialen Menschen gewesen und enthalte dem entsprechend wichtige Reste aus jener Zeit. Herr Dr. Christinger verband mit dieser Mitteilung die Anregung, unsere Gesellschaft möchte sich um die Erforschung dieser Höhle interessieren. Dieser Gegenstand war schon früher einmal in einer Vorstandssitzung besprochen worden; obige Anregung und die angebotene Unterstützung gaben Anlaß zu dem Entschluß, sich in fraglicher Angelegenheit Gewißheit zu verschaffen. Herr Dr. Stauffacher wurde ersucht, die nötigen Orientierungsarbeiten zu leiten. Seinem Berichte über die Arbeiten an der Kohlfirsthöhle ist zu entnehmen, daß die *Nachforschungen nach prähistorischen Funden erfolglos waren.*

Die vom Quästor vorgelegte *Jahresrechnung* pro 1893 weist auf:

an Einnahmen	Fr. 1088. 15
an Ausgaben	„ 759. 89
somit an Aktivsaldo	Fr. 328. 26
Gesellschaftsvermögen am 1. Januar 1894	Fr. 605. 27

Auf Antrag der Herren Revisoren wird die Rechnung genehmigt und bestens verdankt. Als Rechnungsrevisoren pro 1894 werden gewählt die Herren Prof. Dr. Stiner und Sekundarlehrer Thalman.

Auf Antrag des Vorstandes werden einige Aenderungen in den Statuten vorgenommen.

§ 6 soll lauten: Die Gesellschaft wählt sich auf die Dauer von zwei Jahren einen Vorstand von 5 Mitgliedern (statt 4 wie bisher) durch geheimes Stimmenmehr. (Fortsetzung unverändert.) In § 8 wird der Passus: „Unentschuldigtes Nichterscheinen wird mit $\frac{1}{2}$ Franken Buße bestraft“, gestrichen.

Der Vorstand wird beauftragt, neue Statuten auszuarbeiten und der nächsten Jahresversammlung vorzulegen.

Herr Prof. Zimmermann, der während 10 Jahren Kurator und Bibliothekar der Gesellschaft war, erklärt eine Wiederwahl in den Vorstand nicht annehmen zu können. Das Präsidium erinnert an die vorzüglichen Dienste, welche Herr Zimmermann sowohl als Bibliothekar, als auch als Kurator der Sammlungen der Gesellschaft geleistet hat und bedauert seinen Rücktritt von der Geschäftsführung; er wird als Konservator der Sammlungen noch weiter mit uns arbeiten. Sein langjähriges verdienstvolles Wirken als Vorstandsmitglied wird bestens verdankt.

Bei den nun folgenden Wahlen werden in den Vorstand gewählt die Herren: Prof. Dr. Heß, Prof. Wegelin, Dr. Isler, Prof. Dr. Stauffacher, A. Schmid; zum Präsidenten wird einstimmig Herr Dr. Heß gewählt.

Professor Wegelin verlangt einen Kredit von 100 Franken, damit mit der schon vor Jahren in Aussicht genommenen Zusammenstellung der thurgauischen Flora begonnen werden kann. Der Kredit wird gewährt.

Der Aktuar: A. Schmid.

B. In Bischofszell den 24. Oktober 1895.

Anwesend 14 Mitglieder, 16 Gäste.

Der Präsident gibt in der Eröffnungsrede einen genauen Einblick in den gegenwärtigen Mitgliederbestand der Gesellschaft, wobei er konstatiert, daß diese in allen Kantonsteilen Boden gefaßt hat und daß ihre Bestrebungen von Vertretern der verschiedensten Berufsklassen unterstützt werden.

Herr Prof. Dr. Heß hält einen Vortrag über „*Die Rolle der Pappeln als Blitzableiter*“. (Siehe dieses Heft.)

Herr Sekundarlehrer Boltshauser hält einen von zahlreichen Demonstrationen begleiteten Vortrag über den *Getreiderost*. (Siehe dieses Heft.)

Die vom Quästor vorgelegte *Jahresrechnung pro 1894* weist auf:

an Einnahmen Fr. 1130. 55

an Ausgaben „ 1469. 86

Mehrbetrag der Ausgaben . . Fr. 361. 31

Das Gesellschaftsvermögen beträgt am 1. Januar 1895 Fr. 265.96



ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen der Thurgauischen Naturforschenden Gesellschaft](#)

Jahr/Year: 1896

Band/Volume: [12](#)

Autor(en)/Author(s): Schmid A.

Artikel/Article: [Auszüge aus dem Protokoll der Jahresversammlungen der Thurgauischen Naturforschenden Gesellschaft. 209-211](#)